

NOTICIAS DEL EXTERIOR

El Príncipe de Suecia y T. A. Edison

New York.—Como todo el mundo sabe, el famoso hombre de ciencia Thomas A. Edison es un viejecito sencillo, amable y extraordinariamente democrático. Sabedor de que heredero del trono sueco y su esposa se hallaban en esta capital los invitó a almorzar.

Como es natural, el príncipe se puso su levita, sombrero de copa y demás atavíos de rigor en espera del automóvil que su afición había prometido enviarle.

Efectivamente; oyóse a los pocos momentos el ronco grito de un fotógrafo y chirriaron frente a las habitaciones del príncipe los frenos de una «máquina». . . si máquina puede llamarse a trepidante auto Ford, modelo 1909, con chapa de la matrícula de West Orange, N. J. ¡Y allá fué el príncipe con su levita, chistera y demás!

Teas el insignificante «fotingo» se formó una larga caravana de «Sedans» y Limousines conduciendo a la princesa Luisa y al augusto séquito. . . .

Falleció en Madrid el compositor Sr. Varela Silvari

Madrid.—Ha fallecido en esta capital el renombrado compositor señor Varela Silvari.

El maestro Varela poseía en Madrid una escuela de composición e instrumentación de la cual salieron muchos músicos que ocupan hoy puestos importantes en las bandas municipales y militares. De la Academia de Silvari salieron muchos directores de bandas.

Cuatro condenados a muerte por no ser honrados

Moscú.—Cuatro personas han sido condenadas a muerte y otras muchas a diversas penas de prisión al ser juzgadas más de cien por las acusaciones de inmoralidad y soborno continuo hechas contra la policía de Kieff, según dicen los despachos de esa gran ciudad de la Okrania.

Cuatro personas fueron muertas y otras cuatro heridas cuando 16 bandidos pretendieron escaparse de la prisión de Kieff. Seis de ellos, sin embargo, pudieron realizar su propósito.

La Princesa Cecilia retiene indebidamente objetos del Museo

Berlín.—Sábase que la ex-princesa heredera Cecilia tomó recientemente «a préstamo» varios jarrones de Sévres pertenecientes al que fué Palacio del Kaiser, en Berlín, hoy convertido en Museo, que no ha devuelto hasta ahora.

Hace algún tiempo la ex-princesa heredera dirigió una carta a la Junta Directiva del Museo pidiéndola que la permitiese examinar los costosos jarrones en su presente domicilio.

Empaquetáronse los objetos y acto seguido fueron remitidos a las posesiones de la princesa en Oels, Silesia.

Al ver que Cecilia no devolvía las porcelanas, la Directiva le escribió pidiéndole cortesmente que los restituyesen al Museo, a lo que ella contestó que no tenía la menor intención de hacerlo porque eran suyos.

El Gobierno prusiano se creyó en

el caso de intervenir y dió órdenes a la directiva para que insistan en la devolución inmediata de los jarrones. Estima el Gobierno que si la ex-princesa heredera cree tener algún derecho sobre esos objetos debe establecer la correspondiente reclamación por la vía legal.

Es causa de hondo resentimiento que Cecilia haya tratado de obtener los jarrones por medio de tal subterfugio, y la prensa republicana denota sorpresa, en primer lugar ante el hecho de que la Directiva halla remitido los jarrones a la Princesa, despojando así al Estado de una de sus propiedades a petición de una persona particular y por la mera circunstancia de que ésta pertenece a la familia Hohenzollen.

El vapor Nesbt Grammar se hundió en el lago Ontario

St. Catherine, Ontario.—El vapor Nesbit Grammar se hundió en el lago Ontario después de una colisión con el vapor Dalwarnic, durante una densa niebla.

El buque se fué a pique en 15 minutos. La tripulación fué salvada con botes, por la dotación del Dalwarnic y ha sido desembarcada en esta ciudad.

El Nesbit Grammar, que se dirigía desde Port Calbourn a Montreal con un cargamento de cereales era propiedad de la Eastern Steamship Company. El Canadian National Railways posee al Dalwarnic, que salió para Port Arthur con un cargamento de areros.

La colisión se registró frente a Thirty Miles Point, cerca de Charlotte, New York.

El monumento al Quijote

Madrid.—El Alcalde de Madrid Conde de Vellellane ha dirigido un documento a todos los presidentes de las repúblicas hispano-americanas, rogándoles que contribuyan a la erección del monumento que va a erigirse en Tobasco al Príncipe de los Ingenios.

El documento dice que España quiere verse acompañada en este homenaje al autor del más grande de los libros del idioma que habla toda la América española, para que pueda decirse con exactitud que se trata de un monumento erigido por la Lengua Española al más grande de sus escritores.

Vendían en Hamburg cervezas

Washington.—La Embajada de Alemania en esta capital ha recibido del Departamento de Estado americano la petición de que investigue lo que se ha denunciado acerca de la venta a los americanos de cerveza a bordo del crucero alemán Hamburg fondeado en el puerto de los Angeles, aplicando las medidas disciplinarias del caso si se comprueba haberse cometido esa infracción extraña de la Ley de la Prohibición. Las personas conocedoras del asunto dicen que de esto no surgirá ningún «incidente diplomático» porque los dos Gobiernos han lamentado igualmente el caso.

Aunque el buque de guerra alemán—que es el primero de la escuadra del Reich, que visita las aguas de los Estados Unidos desde la Guerra Mundial—por su derecho de extraterritorialidad no está sujeto a las leyes de la prohibición, que son

típicamente americanas, los dos Gobiernos están acordes que despachar cerveza a bordo del crucero Hamburg sería siempre una violación de las cortesías que debe mantener todo navío extranjero que entra amistosamente en un puerto nacional.

Vivirán las hermanas siamesas Medich

South Bend, Indiana.—Las hermanas siamesas Medich es posible que vivan, según declararon los médicos. Las muchachas Bessie y Lucie, que tienen un solo cuerpo, están adquiriendo peso de día en día, gozan de salud, al menos aparentemente, y presentan todas las características de niños normales.

Nacieron hace varios días con brazos piernas y corazones independientes, pero se encuentran tan unidas por la espalda que jamás podrán verse una a la otra.

El padre del futurismo en desgracia

Río de Janeiro.—Filippo Marinetti, padre del futurismo italiano, después de dictar unas pocas conferencias en esta ciudad y en Sao Paulo, ha sido acusado de haber venido a América con el solo propósito de hacer propaganda en pro del Fascismo, bajo el pretexto de predicar el futurismo, y ha anunciado que saldrá inmediatamente para Buenos Aires, sin intentar nuevas conferencias en el Brasil.

Los elementos anti-fascistas de este país han hecho una activa campaña contra Marinetti y lograron que todas sus conferencias resultaran en fiascos, interrumpiéndole continuamente con gritos en contra del fascismo.

L. A. S. C.

Liga de Acción Social Católica de Sras. y Stas. Costarricenses

Se avisa a todas las socias que hoy habrá reunión a las 2 de la tarde en el Salón de Catecismo de La Merced.

El Director

ROSENDO DE J. VALENCIANO

El Mercado Sur y el Administrador Beeche

Ha ocurrido una grave molestia entre don Octavio Beeche, Administrador general de Mercados y el Sr. Administrador del Mercado de La Soledad.

Motiva la litis un examen que se quiso hacer sobre la disminución de entradas de ventas ambulantes.

Del asunto conoció la Comisión de Sanidad que justificó el proceder del Sr. Beeche y prácticamente estableció una censura contra el subalterno, quien alegó que no consentía investigaciones hechas por personas no nombradas por la Comisión. Y es que ahora se quiere que haya verdadera disciplina en las dependencias municipales.

PERSONALES

Vino ayer de Coronado el Dr. Uribe, cuya salud actualmente es muy buena.

—Hoy celebra su día el niño Toñito Lines, a quien felicitamos.

—En San Isidro estuvo la señorita Dora González.

—Don Jorge Richmond, permanece en cama bastante delicado.

—El Dr. Hernández ha hecho renuncia de su credencial de regidor.

—Para Panamá partió el Sr. Ministro de México Mediz Bolio, a quien deseamos muy feliz viaje.

—Regresó de Limón don Enrique Vargas Cubillo y su Sra.

—De Concepción de Cartago, vino don Francisco Monge.

Renuncia el Dr. Hernández su concejalía

Empieza a desgranarse la mazorca municipal. En realidad esos funcionarios, poco pueden hacer ya, pues las comisiones han absorbido todas las funciones y son la niña bonita del Ministro de Gobernación.

El Dr. Hernández elevó su renuncia el viernes pasado a la Corporación, la cual acordó excitarlo a que siga prestando su patriótico contingente. Al propio tiempo se acordó que fuera visitado por una comisión especial para hacerlo desistir de su propósito.

PROGRAMA

de la música que ejecutará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Recreo del Domingo

MISA DE TROPA

1º Marcha de las antorchas N.º 3. Meyerbeer.

2º Mis pesares. Intermezzo. Jiménez Núñez.

RECREO

1º Maricuela. Pasodoble. Fonseca.

2º Obertura fantástica. Gavaert.

3º Millones de Arlequín. Serenata. Drigo.

4º Fiesta Nupcial. Fantasía. Kessels.

5º Sueño Oriental. Fox. Miller.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

NOTAS VARIAS

Pronto llegará al país el Sr. don A. R. de la Rosa, Jefe de la Sección Panamericana de la Liga de sociedades de las Cruces Rojas.

La Municipalidad no aceptó la renuncia que el Dr. don Benjamín Hernández ha presentado de su cargo de regidor, acordando excitarlo a volver al Ayuntamiento.

La Municipalidad del cantón de Alvarado ha pedido al Ejecutivo que se haga el estudio de una ca-

rrertera entre la ciudad de Cartago y el cantón de Pacayas.

El Sr. Administrador del Mercado ha recibido comisión para redactar un nuevo reglamento, pues el que hay en vigencia es muy antiguo y deficiente.

Próximamente se abrirá al servicio público el Laboratorio Químico del departamento de Agricultura. Será jefe del mismo el Ingdon Bernardo Iglesias.

La Imprenta de los Padres Capuchinos de Cartago ha recibido nuevos elementos del exterior. Consisten en algunas máquinas y tipos.

Salió para Panamá el Director de Telégrafos de México.

FELICITACION

En el día de hoy, fiesta de San Antonio de Padua, «EL CORREO NACIONAL» tiene a gran honor presentar sus respetos al Ilmo. Sr. Obispo de Alajuela Dr. don Antonio del Carmen Monestel y a los Presbos. don Antonio María Rojas, don Antonio Forn y don Antonio Bermúdez.

Palabra Divina

Tercer Domingo después de Pentecostés

En aquel tiempo solían los publicanos y pecadores acercarse a Jesús para oírle. Y los Fariseos y Escribas murmuraban de eso diciendo: «Mirad cómo se familiariza con los pecadores y come con ellos» Entonces les propuso esta parábola: ¿Quién hay de vosotros, que teniendo cien ovejas y habiendo perdido una de ellas, no deje las noventa y nueve en la dehesa, y no vaya en busca de la que se perdió hasta encontrarla? En hallándola se la pone muy gozoso sobre los hombros, y llegado a casa convoca a sus amigos y vecinos, diciéndoles: Regocijaos, porque he hallado la oveja mía que se me había perdido. Os digo que a este modo habrá más fiesta en el cielo por un pecador que se arrepiente, que por noventa y nueve justos que no tienen necesidad de penitencia. O ¿qué mujer que teniendo diez dracmas, si pierde una, no enciende luz, y barre bien la casa, y lo registra todo hasta dar con ella? Y en hallándola convoca a sus amigas y vecinas diciendo: Alegraos conmigo, que he hallado la dracma que había perdido. Así os digo yo, que harán fiesta los ángeles de Dios por un pecador que haga penitencia.

San Lucas, Capítulo XV, versículos 1 a 10

REFLEXIONES

Así es el mundo: hipócrita, injusto, duro de corazón. Desprecia al pobre y ensalza y adula al rico y al que manda. Dios, por el contrario, sólo tiene sus complacencias en el corazón del inocente o del pecador arrepentido. ¡Alma extraviada, vuélvete a tu Dios, aunque no sea más que por el gozo que le procuras con tu arrepentimiento! El día de la conversión del pecador es día de fiesta para el Cielo. Parece como que olvida el Señor la heroica constancia en el bien de los justos para celebrar la mudanza del pecador.

Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús

Con grande solemnidad se verificó en la Santa Iglesia Metropolitana la fiesta de la Consagración del pueblo costarricense al Divino Corazón de Jesús, manantial de toda dicha y fuente de toda alegría.

No obstante que la falta de asistencia de las escuelas se dejó sentir, el lleno fué harto satisfactorio. De nuestros colegios superiores únicamente asistieron el de Señoritas y el Seminario y otra escuela. Ha sido muy simpática la nota dada por estos establecimientos docentes y el Corazón Sagrado de Jesús derramará a manos llenas sus gracias sobre los que de una manera tan noble le confiesan su amor.

El elemento católico, que pese a nuestros sectarios, es numerosísimo en Costa Rica, ha mirado con ojos de indignación la actitud asumida por cierta autoridad escolar en no permitir que concurriesen los niños de las escuelas a este bello acto en horas lectivas. ¡Se pierde tanto tiempo!... ¡Al paso que vamos todos nuestros jóvenes estudiantes saldrán hechos unos portentos de sabiduría y erudición!... Razón tienen los del extranjero en envidiar nuestros métodos de enseñanza!...

Pero, basta de broma: es ya tiempo de poner coto a tales desmanes

sectarios que desdican de un gobierno que se ha constituido constitucionalmente y que nos hace creer que estamos en tiempos de Combes. Si se mira con indiferencia tal manera de obrar, pronto pasaremos a otras cosas más graves. Si alguien pretende convertirse en moderno arriano, guárdese, allá en lo más hondo de su alma sus sentimientos y trabaje todo lo que le venga en gana por negar la divinidad de Jesucristo, pero no utilizando para favorecimiento de sus doctrinas una posición o puesto que ocupa gracias al concurso de los católicos.

EMMANUEL THOMPSON

Necrológica

Nuestro amigo don Manuel Antonio Gallegos y su hija doña María R. de Repetto, recibieron ayer cable de la ciudad de Oviedo, España, del profesor Repetto, dándoles la condolencia con motivo del fallecimiento de doña Angelina Flores de Gallegos.

El Sr. Repetto prepara su viaje de regreso.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

Santorial



Domingo 13.—San Antonio de Padua (Patrón de Puntarenas, Curridabat y Cot) Santas Fenícula y Aquilina, vírgenes y má tires.

SAN ANTONIO DE PADUA, CONFESOR

Nació San Antonio en Lisboa de Portugal, de padres nobles, y desde niño dió muestras de lo que había de ser, así por su vivo y despierto ingenio como por su gran recogimiento y modestia. De edad de quince años tomó el hábito de canónigo regular de San Agustín, y después pasó a la religión seráfica, con deseos de predicar a los moros y morir má tir. Enviaronle a un convento que estaba en un desierto, llamado el monte de Paulo, donde se entregó a la oración y contemplación, sustentándose solamente con pan y agua. Pasó a Italia y Francia, donde consumó estudios milagros; y uno fué que, predicando a unos herejes que no querían oírle, se acercó a la ribera del mar y, llamando a los peces, una infinidad de ellos, levantadas las cabezas del agua, escucharon su voz. Resucitó a un difunto para justificar de una horrible calumnia a su padre. En otra ocasión hizo que una mula hambrienta dejase la cebada para arrodillarse ante el Santísimo, con lo que su amo se convirtió. Fué muy devoto de la Virgen Santísima, y una vez le vieron con el Niño Jesús en los brazos. Falleció el día 13 de Junio de 1231.

Queso con Chile
Salmones
Mortadella
Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Aviso a los fieles devotos del Dulce Nombre

Las procesiones del Dulce Nombre se trasfieren hasta el regreso del Rvdo. Sr. Cura y Vicario Pbo. Mariano Zúñiga V. por no haber Sacerdote que las presida.

El Teniente Cura,
SALVADOR COLL S.

El Mayordomo
CARLOS LUTZ

PIELES PARA CALZADO.— Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia, Tienda Benavides.



EN MEMORIA DE

Da. Angelina Flores de Gallegos

(q. e. p. d.)

se verificará mañana lunes a las 8 y media una misa de novenario en la Iglesia Metropolitana.

La familia Gallegos-Flores invita a sus amistades para tal acto y agradecerá muchísimo la asistencia, así como las oraciones que se hagan en su memoria y alivio.

Algunas reflexiones acerca del Empréstito Extranjero

Es de conclusión lógica que, el mejor empréstito extranjero, es, para una Nación un grillete de esclavitud a un poder extraño, que ésta, pone voluntariamente en su garganta: tanto más peligroso, cuanto más poderoso sea el acreedor de la nación que lo acepta.

Quien quiere tener el alto dominio sobre otros, emplea la política judía: hacerlo su deudor. Por eso logra no sólo el reembolso de la deuda, sino cuantas garantías de otros gobiernos le sugiera la codicia: garantías que el deudor, sobre todo, si es débil, se siente obligado a aceptar, para mantener grato al acreedor poderoso.

Es este un motivo que hace detestables los empréstitos extranjeros. Por eso el Lic. don Ricardo Jiménez diputado y el Sr. don Tomás Solley diputado, repudiaron en otras circunstancias, en el Congreso, cuando no eran ni Presidente ni Ministro de Hacienda respectivamente, los empréstitos extranjeros que otros Presidentes y Ministros de Hacienda intentaron hacer, en ocasiones más angustiosas del Erario que las del momento actual.

Son detestables los empréstitos extranjeros también, por las cláusulas ominosas de intereses, de pagos de garantías, que imponen los acreedores extranjeros, cláusulas, a veces, hasta humillantes. Y es razón que así sea: los banqueros no arriesgan millones con naciones, particularmente hispano-americanas que tienen fama de administrar dispendiosamente sus bienes, si no es con la seguridad de ganar, y ganar... muy bien: por las bonitas caras de un Presidente, o de un Ministro, o de una Nación, no van los banqueros extranjeros a prestar sus dólares y exponerse a quedar sin Inés y sin el retrato. Luego, por brillante que se pinte un empréstito extranjero, siempre han de tener la convicción los ciudadanos, de que con él, ganan los banqueros y pierde la Nación: esto es de matemática parda.

El mejor modo de tener dinero en un país es, con Gobernantes enérgicos que impongan contra viento y marea, economías y más economías; que no creen puestos nuevos, de cientos de colonos de sueldo, ni jubleen a diestra y siniestra, para inflar el Presupuesto de modo exorbitante.

De hecho, el Presupuesto de Costa Rica, cada año, y especialmente en el último año, es cosa para quedarse muerto. No somos ni cuatrocientos mil habitantes; y necesitamos para ser gobernados, una erogación de veinticinco millones de colonos!... Diráse que en esta suma van comprendidas las amortizaciones de los empréstitos inglés y francés, y los intereses: pero ¿de qué servirían aquellos empréstitos? ¿qué nos quedó de ellos?

Nada más que el pequeño ferrocarril de Cartago a Alajuela, el pago de la deuda interna de hace unos años y... ¿luego? Vuelta a hacer empréstitos internos y a tratar de lograr un empréstito externo de muchos millones, para que haya dinero «para botar para arriba» como dicen.

El Presidente don Rafael Iglesias no hizo ningún empréstito extranjero, y jamás tuvo un Presupuesto de veinticinco millones, y dejó el Ferrocarril al Pacífico, el saneamiento de Limón y los tajamares, y el Teatro Nacional y los edificios del Liceo de Costa Rica y sobre todo EL TALON DE ORO... Con gran justicia decretó el Congreso y aprobó don Ricardo Jiménez, que se erigiera una estatua de bronce a ese gran Estadista, que ojalá sea pronto una realidad, para enseñanza objetiva de un Gobierno progresista y económico!

Costa Rica puede gobernarse con la mitad de los empleados que viven del Presupuesto: pero se necesita una mano firme para quitar tanto parásito que perjudica los intereses de la nación: entonces no habría necesidad de ese remedio de la penuria del Erario, que es peor que la misma enfermedad.

Mientras haya la manía de crear empleos y llenar las oficinas del Estado de muchas gentes que por lo mismo de ser muchas, trabajan poco, llegan tarde a sus puestos y abren el apetito de mejores sueldos del Estado, no bastarán ni los veinticinco millones del Presupuesto, y pronto tendremos la necesidad de treinta y de cuarenta y más, y de hacer en la próxima Administración otro empréstito, y así sucesivamente hasta que hayamos dado «primero la flor, después la plata y por último la tierra»; y entonces cantaremos ditirambos a nuestro gran espíritu socialista que repartió los bienes del Estado entre todos los ciudadanos con mano pródiga» como dicen que dijo algún gran economista que conoció nuestra gallarda vida a costa del Erario y con nuestros exajerados Presupuestos...

Mientras no se vea economía en el Gobierno... el Empréstito extranjero será el principio de nuestra ruina, por más operaciones, literatura mercantil y alabanzas que se digan en todos los idiomas del mundo.

FILIN

Ejercicios espirituales

El lunes 14 del presente mes empezarán los ejercicios espirituales para las Madres Católicas en la Capilla del Colegio de Sión.

Habrán todos los días misa a las 8.30 de la mañana y a continuación plática. A las 3 de la tarde habrá nueva plática.

Terminarán el domingo 20 con la comunión de las señoras ejercitantes.

Para E. Unidos

Nuestro buen amigo don Pepe Gargollo salió para los Estados Unidos en vía de paseo y de descanso.

Largos años ha practicado en nuestro comercio, principalmente en los almacenes de don Juan Rafael Mata, el Siglo Nuevo y últimamente en la acreditada Joyería Ortiz.

Le deseamos un excelente viaje y grata permanencia en New York

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)



La familia Castro Herrera ruega a todos los parientes y amigos de la que fué

Ester Herrera de Castro

se sirvan asistir a las misas que con motivo del primer aniversario de su muerte se celebrarán una a las 5 3/4 en la Merced y otra a las 6 3/4 en el Seminario el lunes 14 de los corrientes.

San José, 12 de Junio de 1926

El XXVIII Congreso Eucarístico Internacional de Chicago

Concluye

El acto más esplendoroso.—Será la gran procesión Eucarística a la que asistirán por lo menos doce Cardenales y más de quinientos obispos de todas partes, representando todas las lenguas y 'naciones' de la tierra. La procesión recorrerá algunas de las principales calles de Chicago, saliendo a las afueras hasta los terrenos del Seminario, y la bendición con la custodia será dada desde una torre de treinta metros de elevación que se construirá en la esplanada, cerca del lago, para que tan solemne momento pueda ser visto por todos los cientos de miles de personas que asistirán a la manifestación católica. Por primera vez la Sagrada Eucaristía será conducida en ascensor hasta la parte más alta de la torre, en donde estará dispuesto un pequeño altar. En el supremo instante de la bendición todos los Cardenales y las autoridades del Estado de Illinois, que pertenezcan a la religión católica, permanecerán junto a la custodia, en la parte superior de la torre. Más de cien bandas de música de varios Estados de la Unión tomarán parte en las fiestas y será imposible poder contar el número de banderas y estandartes que en honor del Santísimo Sacramento ondearán al viento.

Telegramas enviados a la prensa desde Roma aseguran la llegada de diez Cardenales de Roma. Si el Cardenal Gasparri, Secretario de Estado, es detenido en Roma por causa de importantes negocios en el Vaticano, el Cardenal Merry del Val será el representante de Su Santidad.

El himno del Congreso.—El Comité respectivo ha recibido más de 3,000 composiciones poéticas para el himno oficial. Han tomado parte en el concurso poetas de casi todos los estados de la Unión Norteamericana, del Canadá, de Inglaterra, de Irlanda y de otros Estados del Continente europeo. El Comité ha decidido reunir en un volumen unos cien de los mejor compuestos entre los cuales se escogerán algunos que serán musicados.

El primer premio ha sido adjudicado a una religiosa, nos dice una información alemana. El tema es la *Consagración de la Nación a Rey Eucarístico*. El himno será tra-

ducido a todas las lenguas representadas en el Congreso, pues en todas ellas se cantará durante aquellos memorables días.

Oración por el éxito del Congreso.—*Oh Jesús, que estáis verdadera, real y sustancialmente presente en el Santísimo Sacramento para servir de alimento a nuestras almas, dignaos bendecir la obra de los Congresos Eucarísticos Internacionales y coronar con pleno éxito todos los Congresos y Reuniones Eucarísticas que se tendrán en unión con ella y especialmente su próximo Congreso Internacional.*

¡Corazón Sagrado de Jesús, bendecid el Congreso!
¡San Pascual Bailón, ruega por nosotros!

(Indulgencia de 300 días por cada vez que se ree y una plenaria al mes si se ha rezado todos los días (11 de Marzo de 1924.)

Indulgencias concedidas por S. S. Pio XI (7 de Marzo de 1924). A los fieles del mundo entero que sean congresistas de intención uniéndose de corazón al Congreso: a) Una plenaria a todos los fieles del mundo entero que confesados y comulgados desde el primero al último día inclusive del Congreso, 20-24 de Junio) visitaren piadosamente una Iglesia u oratorio público y rogaran a Dios por el feliz éxito del mismo. b) Indulgencia de 300 días cada vez que oren, hagan una obra buena cualquiera o den alguna limosna por el mismo fin. A los congresistas de hecho se les conceden otras gracias muy notables.

Cruzada de Oraciones por el Congreso.—Hace meses se formó una en los Estados Unidos. Todos los católicos pueden inscribir en esta pacífica Cruzada y ofrecer por sus fines Misas, Comuniones, sacrificios y obras diversas. A este propósito recuerdan sus organizados que otra parecida se organizó para el Congreso de Roma que dió los siguientes resultados: Misas oídas, 670.194. Comuniones sacramentales, 503337. Horas de adoración, 3000.000.

Contribuyamos todos por este medio tan fácil a que el próximo Congreso sea de hecho la más solemne manifestación religiosa que hayan visto los siglos en América.

EL MENSAJERO

¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIE

Controversia periodística

Ejemplar \$ 0,75. Se vende en nuestras oficinas.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Aniversario



Hace hoy un año que el hogar Mora Porras, quedaba en el más hondo de los dolores. Doña Petronila Porras, esposa del apreciable don Lolo Mora, después de larga y penosa enfermedad, bajaba al sepulcro dejando tras de sí buenos ejemplos de madre cristiana. Su muerte fué hondamente sentida no solo por sus familiares, sino por cuantos tuvieron la ocasión de apreciar sus dotes cívicas.

Mañana lunes, a las 8 a. m., en la Iglesia de la Merced será oficiada una misa en sufragio de su alma. La familia doliente quedará agradecida en extremo con las personas que asistan a ese acto piadoso.

HEREDIA

Por lo pronto el asunto del aumento de los impuestos municipales, impuestos arbitrarios, no de otra manera más generosa podríamos calificar, ha levantado una justa protesta general de todo el comercio de patentados, principalmente de los que están calificados en 4ª clase, que ésta desapareciera en 3 trimestre venidero (es decir en julio, agosto y setiembre); también otros de 3ª categoría pasaron violentamente a 1ª idem, así al capricho de los flamantes municipios que no consultaron el bienestar del comercio, sino matar de una vez la gallina que pone huevos de oro.

Esto ha llegado al último grado de proveer una crisis espantosa en los patentados. La Municipalidad al extralimitarse en sus funciones no procedió equitativamente, sino que procedió por un espíritu de partidismo político, sin consideración al estado comatoso actual del comercio.

Así pagan los señores el voto que

algunos les dieron en diciembre pasado, aunque dichosamente fueron poquitos.

No hubo ni clasificación de establecimientos comerciales por una comisión honrada y liberal, hombres de conciencia para que no se cometieran las injusticias inicuas, cometidas ahora al proceder arbitraria y escandalosamente.

Ahora se verá si la Municipalidad pone impuesto de almacén a dos establecimientos de 1ª clase, cuyos negocios son altos e introducen todas las mercaderías por su cuenta, para expender al público al por mayor. Bien saben los municipios quienes son estos comerciantes y sus grandes negocios, para que procedan por parejo imponiéndoles una patente nueva, lo malo es que uno de los ediles es de los más interesados y dueño de almacén.

Fisgón N° 7

Junio 10 de 1926.

De Atenas

Cuánto deseáramos que el Salón de la Escuela "José C. Umaña" de vez en cuando sirviera para algunas veladas de beneficencia y así se aprovecharía el piano que las maestras compraron, el cual si no se usa va a deteriorarse, peor ahora en invierno. La Junta de Educación y maestros no obstan. En todo pueblo así se emplean, no en bailes que deben combatirse.

Corpus Christi

Muy pobres los altares, como si no fueran para el que todo lo dá, y también, todo lo quita; los hombres debemos pensar que todo cuanto tenemos, así los bienes como la misma vida, todo es prestado y no podemos saber cuánto tiempo vamos a disfrutar de esa vida y tales bienes. ¡Oh si pensáramos en muerte, juicio, infierno y gloria! ¡Cuánto mejor viviríamos! A propósito, invitamos el Señor al hermoso banquete de una santa misión y unos dicen "tenemos un viaje, nos precisa ir", otros "tenemos fincas, no podemos distraer nuestro tiempo"; entonces vienen los ciegos, los pobres y lisiados y el Señor dice: "en verdad que los despreciadores no comerán de ese banquete".

Buzón

El que pedimos al Sr. Director Gral. de Correos para la Esquina del Mercado, lo estamos esperando con paciencia. Y es justo si la oficina de aquí casi está en el distrito de los Angeles. Sr. Director, no nos olvide y mándenos el cajón.

Los árboles de higuérón de la plaza deben tumbarse, pues comienzan a caer.

CHANTECLER

Atenas, 8 de junio de 1926.

Fiesta de hoy en Curridabat

La Dirección del CORREO NACIONAL saluda muy atentamente al Sr. Cura de la Parroquia de Curridabat Presb. don Anselmo Palacios A. y le agradece muchísimo la fina invitación que se ha servido enviarle, con motivo de la gran festividad de hoy, para la inauguración de la fachada de la Iglesia y a continuación al almuerzo que se servirá en la Casa Cural, y a la par lo felicita por sus actividades en provecho de nuestra religión y del progreso de Curridabat.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Comisiones

Magnífico negocio de abarrotes en Cartago. Hay empresa de café y se garantiza una buena realización mensual.

—Joven competente para el comercio con práctica de 15 años de mostrador que habla inglés y acepta cualquier clima, desea colocación. Busque a Mac. Vargas.

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.

Administrador

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos - Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Las tabletas no se disuelven en la limonada; se toman antes con un poco de agua.

Iglesia de La Soledad en San José

Exhibición de una bellísima Imagen de la Asunción de la Virgen

Próxima fiesta de su bendición y estreno para el culto público

Se avisa a los fieles católicos y admiradores del arte cristiano que ya está en exhibición por unos días en la Iglesia de La Soledad la bellísima imagen de la Asunción que desde hace muchos meses viene elaborando el afamado escultor nacional don Manuel María Zúñiga R. Es su obra más valiosa y lo mejor que aquí se ha producido. Es el producto del genio artístico, de la fe, de la experiencia y del estudio detenido del asunto. Creemos sinceramente que nada mejor vendría del extranjero. Mil felicitaciones y muy merecidas recibirá unidas a las nuestras el distinguido escultor. El domingo 4 del próximo mes de Julio se hará la bendición solemnemente dando a conocer a tiempo el Programa respectivo.

Estados Unidos

Concluye

Dice después su Excelencia que en el verano de 1921 se tuvo en Nueva York una importante conferencia entre varios capitalistas y el Secretario de Hacienda de Obregón, en que se llegó a un acuerdo, sujeto al consentimiento del Gobierno mexicano, para negociar con las Compañías Petroleras respecto de la aplicación de las leyes de la constitución de 1917.

Las Compañías comenzaron la explotación de México en 1922, y los gobernantes de México exigieron a cambio de las concesiones hechas tres cosas; una de las cuales era que dichas Compañías debían a todo trance conseguir que el Gobierno de Washington reconociera al Gobierno de México. No hay que decir que las tres condiciones fueron aceptadas alegremente.

«Por fin, continúa el Arzobispo, fueron enviados a México dos comisiones, Carlos B. Warren, de Detroit, y Juan Barton Payne, de Chicago. La relación profesional de los caballeros mencionados con los intereses petroleros, no es materia

de conjetura; eran hombres seguros para cualquier conferencia con los comisionados mexicanos, y sus informes terminaron poco después de la muerte del Presidente Harding. El día 23 de setiembre de 1923 el Presidente Coolidge otorgaba el reconocimiento de México».

«El reconocimiento del actual Gobierno de México fué obra de las empresas petroleras, concedido en favor de las mismas y a cambio de concesiones hechas a ellas por el Gobierno mexicano; concesiones que se oponían directamente a las leyes básicas de México formuladas contra los Estados Unidos en la Constitución de 1917.

«Todo el negocio es una página sucia de la historia norteamericana... Lo interesante del caso es que las autoridades mexicanas, obteniendo el reconocimiento, se olvidaron de las promesas hechas a los petroleros en 1922».

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos Heredia. Tienda Benavides.

Rosario de Desamparados

El 26 de este mes, se unirá en lazo matrimonial, don Pablo Quirós, con la Sta. Graciela Murillo. Esta bendición la hará el Sr. Cura de la Merced de San José, a las 19 horas y media en casa de los padres de la novia, donde se desposarán. Oportunamente se darán los nombres de los padrinos.

Ojalá se lleve acabo la terminación de la casa escolar.

Conviene que aquí se deje una balija de correo.

Corresponsal Viajero

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la

PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: «Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

75.000 para el municipio

Cerca de 75.000 colones tiene colocados en el Municipio doña Emilia Luján de Beeche. Ahora con motivo de su viaje a Europa, propone elevar el crédito a 75.000 entregando 20.000 si se acepta.

El municipio está dispuesto a emprestar la nueva suma si el tipo es el 10 % anual y si los intereses se pagan al vencimiento trimestral. Con esas premisas se autorizó al Sr. Gobernador para que firme el vale a pagar.

Por su parte nos dicen que la Sra. de Beeche renunciará al cobro de su antigua deuda en colones de oro conforme a los reclamos presentados por muchos acreedores a instituciones públicas y a particulares.

CARTAGO AL DIA

Fiesta en Dulce Nombre

El domingo estuve en Dulce Nombre. Fuí invitado con el objeto de que presenciara la fiesta en honor de San Isidro Labrador. Verdaderamente me causó satisfacción ver el conjunto de niños y niñas de ambas escuelas en formación correcta, siguiendo los pasos al que durante muchos siglos ha dado el buen ejemplo, sembrando la buena semilla en los lugares más apartados del globo. Un grupo de bellas aldeanas, encabezadas por la comisión formada por los señores Carlos Villalta, Eligio Mata y Antonio Solano, bajo una frondosa enramada, ofrecían al pregon los donativos que con tal objeto habían sido traídos. Lo único que trastornó el orden y la armonía de los vecinos y visitantes, fué un fuerte aguacero que se presentó, causando desbande, pero al mismo tiempo la alegría por tan benefactor agente. Lo que más me causó envidia, fué el orden admirable de los vecinos de ese barrio.

Tifoidea

En Potrero Cerrado hubo un caso típico de tifoidea. El blanco fué un importante vecino de ese lugar. Se-

MARITIMAS

Limón, 11

Hoy a las 2 hs. zarpó para Almirante [vía directa] la lancha panameña «Changuinola» de 8 toneladas. Capitán O. Kenedy, tripulantes 5 y despachado por U. Fruit C. Sin pasajeros, carga, ni correo.

Estreno de maquinaria eléctrica

Sabemos que van muy avanzados los trabajos de instalación de la gran dinamo de San Antonio de Belén. La nueva unidad es poderosísima y dará energía suficiente para todo el alumbrado doméstico que se necesite y para las motores.

El montaje de la maquinaria está finalizado y los cuadros de distribución se están terminando.

Así pues, pronto habrá electricidad en abundancia y la instalación será estrenada en breve, para lo cual se hacen preparativos.

ría bueno que el suero de la vacuna se hiciera llevar a ese lugar para impedir se propague la epidemia.

Enferma

Sentimos que la joven madre doña Rafaelita Vargas, esposa de don Octavio Monge se encuentre delicadísima de salud. Los facultativos de cabecera han agotado todos los esfuerzos que la ciencia médica aconseja.

Cuento

Un gamonal de esos que tienen buen ojo y buena vista, me trajo la buena nueva de que en su barrio de Guadalupe, anda a manga por hombre la cuestión de detalles, sean de la condición que fueren. Según parece a unos se les cobra y a otros no. Yo no hago más que contar el cuento como me lo han dicho. Que se averigüe y se ponga la paletilla en su lugar.

Hecho escandaloso

Un hecho escandaloso se registró el sábado por la noche en el camino del Paraíso. Entre tres individuos, incluidos en ellos el chofer del auto 1101 con la marca «Municipalidad de San José», invitaron a Caridad Vega de 16 años y a una hermanita de 15, a dar un paseo. El chofer y los otros dos individuos tomaron camino al Paraíso. Antes de llegar al punto determinado la hermana menor se arrojó del vehículo, lo que no hizo Caridad. Los policías 116 y 188 trajeron a dos de ellos, huyendo Hernández Astorga, a quien se le persigue. En el Juzgado del Crimen se instruye la causa.

Corresponsal

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lo na blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides.

Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo N° 642.

IMPRENTA DE SAN JOSE

Recorte y envíe en seguida este

CUPON

SEÑORES

ROBERT HERMANOS.

San José.

Les adjunto la cantidad de 7.00 más 0.50 en estampillas para que me envíen a vuelta de correo, un sombrero de fieltro.

Tamaño.....Color.....

Mi nombre:.....

Dirección:.....

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR 2.00 FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA